



Theatergruppe Hofkirchen

Theatergruppe Hofkirchen
Gottfried Schraufstetter, Babing 6, 84416 Taufkirchen/Vils

An

Landratsamt Erding
z.H. Herrn Landrat Martin Bayerstorfer

Alois-Schießl-Platz 2
85435 Erding

Babing, am 23. August 2015

Betreff: Förderung kultureller Aktivitäten

Sehr geehrter Herr Landrat Martin Bayerstorfer,

heuer konnte die Theatergruppe Hofkirchen sein 25. jähriges Bestehen feiern.

Im Jahr 1990 schlossen sich einige schauspielbegeisterte Jugendliche aus der damaligen Katholischen Landjugend KLJB Hofkirchen zusammen und gründeten die Theatergruppe Hofkirchen.

Die Jahre zuvor hatte man immer wieder an den Weihnachtsfeiern der Pfarrgemeinde kurze Einakter und Sketche auf die Bühne gebracht.

Im Gründungsjahr brachten die Jugendlichen dann bereits das erste abendfüllende Theaterstück auf die Bühne.

Sehr amatheurhaft und handwerklich wurde jedesmal aufs neue die Bühne aufgestellt, der Vorhang an einem Metallrohr aufgehängt und per Hand aufgezo-gen. Der Souffleur saß aus Platzgründen in der ersten Reihe im Publikum, die Zuschauer mussten durch den Vorraum der Bühne hindurch, um in den Zuschauerraum zu gelangen und nahmen dort auf ausgemusterten, sehr unterschiedlichen, bunten und doch unbequemen Stühlen Platz.

Nichts desto trotz wurden unsere Zuschauerzahlen von Jahr zu Jahr mehr und fast jede Aufführung unserer Theaterstücke war ausverkauft.

Sicherlich haben wir uns in den vergangenen Jahren etwas weiterentwickelt. So konnten wir vor einigen Jahren die Bestuhlung verbessern und den Zugang in den Zuschauerraum ändern.

Am einfachen und sogenannten „Hofkirchner Flair“ unserer Bühne haben wir aber nach wie vor festgehalten. Und auch besonders dies schätzen unser Gäste.

Allerdings stoßen wir immer mehr an die Grenzen der Machbarkeit. Aufgrund eines nicht vorhandenen direkten Zugang zur Bühne, müssen wir auch bis heute noch ein Baugerüst auf der Hinterseite der Schule errichten um durch die Fenster auf die Bühne zu gelangen. Das dadurch auch die Auswahl unserer Theaterstücke auf meist nur ein Bühnenbild begrenzt ist bzw. Umbauten eigentlich nicht möglich sind, versteht sich von selbst.

Da die Bühne jedes Mal wieder auf und abgebaut werden muss, da derzeit auch der Saal oftmals bis kurz vor den Aufführungen belegt ist, sind Proben vor der fertigen Kullise immer wieder erst 2 bis 3 Wochen vor Beginn der Aufführungen möglich.



Theatergruppe Hofkirchen

Auch für unsere Kinder- und Jugendgruppe, die mittlerweile seit mehreren Jahren zur Weihnachtszeit Ihre Stücke aufführt, sind die Möglichkeiten ihrer kreativen Tätigkeiten in der Theatergruppe sehr begrenzt, da auch hierfür die komplette Bühnen erst erstellt werden muss.

Nun haben wir vom geplanten Um- bzw. Neubau der „Alten Schule“ in Hofkirchen gehört und waren sofort sehr begeistert und engagiert beteiligt.

Hier planen wir einen Saal mit einer Bühne in passender Größe, freie Zugänge für Publikum und Akteure und neuen technischen Möglichkeiten.

Wir sehen hiermit zum einen für die Theatergruppe Hofkirchen eine einmalige Gelegenheit unsere Theateraktivitäten für die kommenden Jahre und Jahrzehnte zu stärken, unseren Theaterkindern und Jugendlichen optimale Aussichten für Ihre kreative Entfaltung zu geben und unseren Zuschauern abwechslungsreiche Theaterstücke in bekannter und besonderer Art für Hofkirchen darbieten zu können.

Seit langem spielen wir auch mit dem Gedanken, jungen Künstlern, unbekanntem Kabarettisten, und weiteren kulturellen Darbietungen die Chance zu geben in kleinerem Rahmen vor erstem Publikum ihr Können zu präsentieren.

Die derzeitigen Gegebenheiten haben uns vor dieser Umsetzung allerdings immer abgehalten.

Vor einigen Wochen informierten wir uns, um die kürzlich erlassene Förderung für kulturelle Aktivitäten des Landkreises Erding und sehen unser Projekt als eines der, in der Richtlinie der genannten Förderung, angegebenen Bereiche.

Aufgrund dessen beantragen wir hiermit die finanzielle Förderung unseres Projektes Bürgerhaus „Alte Schule Hofkirchen“ und würden uns sehr über eine positive Entscheidung freuen.

Vielleicht dürfen wir Sie und auch andere Bürgerinnen und Bürger aus dem gesamten Landkreis Erding bei einer kulturellen Darbietung im bekannten „Hofkirchner Flair“ nach Abschluss der Um- bzw. Neubaumaßnahmen begrüßen.

Vielen Dank im Voraus.

Mit freundlichen Grüßen

Gottfried Schraufstetter

(1. Vorstand Theatergruppe Hofkirchen)

